



**NOMBRE DE LA ALUMNA: YENI GABRIELA
SÁNCHEZ MÉNDEZ.**

**NOMBRE DE LA PROFESORA: YESICA
DARIANA SANCHEZ SANCHEZ .**

NOMBRE DEL TRABAJO: ENSAYO.

MATERIA: LUDOLOGIA.

GRADO: 8°

GRUPO: CIENCIAS DE LA EDUCACION

INTRODUCCION

El juego es una herramienta fundamental en el aprendizaje, con su presencia hace que los alumnos vean con otra visión la escuela y la forma de adquirir conocimientos nuevos.

Jugar es algo tan común y tan divertido para todos, en especial para los niños pequeños, pero ¿se aprende jugando? En el trabajo que se presentara a continuación se dará a conocer la importancia del juego y como es que se desarrolla desde el nacimiento, así como el impacto positivo que genera en la vida escolar de un niño.

El juego desde tiempo atrás ha tenido un papel primordial en la vida del ser humano, existiendo infinidades de juegos para desarrollarse en los diferentes entornos, en esta investigación se conocerán algunos juegos.

Para reconocer el impacto que este contiene en la vida escolar y la influencia que va desarrollando en los alumnos se presentara algunos de los beneficios que contrae de forma positiva.

También se darán a conocer los desarrollos que se tienen al jugar y cómo reacciona el niño ante esto, de igual manera las etapas de los juegos y algunos ejemplos para poder identificar desde que momento se comienzan a jugar.

DESARROLLO

IMPORTANCIA DEL JUEGO EN EL DESARROLLO INFANTIL



El “juego infantil”, palabra que significa broma y diversión en latín, es fundamental para el desarrollo del pensamiento. La importancia del juego es debida a tres aspectos: psicológico, pedagógico y social.

Jugar es una palabra que para los niños significa diversión, felicidad, alegría, entretenimiento, pero lo que no saben es que mientras juegan ellos obtienen aprendizajes, desarrollan nuevas habilidades y adquieren nuevos conocimientos.

Aprender y divertirse están en todo momento, para María Montessori el juego Son experiencias lúdicas que brindan la posibilidad de aprender autónomamente y de manera personalizada (cada cual a su tiempo y ritmo).

Con base a lo anterior el jugar es uno de los factores que tienden a que se desarrolle de forma correcta el cerebro, el cuerpo y la vida de un niño, teniendo así un sano crecimiento.

Cuando un niño juega aprende a socializar con los demás, adquiere nuevas emociones y las regula, conoce cosas nuevas, comienza a aprender cómo comportarse ante la sociedad que lo va rodeando. Desde mi opinión personal el juego es algo vital en la vida de las personas ya que gracias a ello podemos desenvolvernos ante los demás, jugar se da desde el nacimiento, un bebé comienza a jugar de forma espontánea, es decir no planea que jugar ni cómo hacerlo, incluso pueden jugar solos sin la necesidad de estar acompañados.

Conforme los niños crecen van buscando nuevas formas de jugar, así mismo el desarrollo cognitivo se encuentra presente dentro del juego ya que este estudia el cómo impactan y contribuyen al crecimiento de las habilidades mentales en los pequeños, de igual forma contiene diferentes etapas como lo son el juego repetitivo en el que los niños imitan cierta situación que observaron anteriormente para vivenciarla, el juego constructivo en donde se construyen, el juego simbólico consiste en que el niño juega a representar algo que le agrada, el juego formal con reglas se refiere a los que se basan en reglas a seguir para poder desarrollar dicho juego ejemplo de ello puede ser la lotería, memorama, fútbol, entre otras.

Para algunos juegos es necesario prestar atención detenidamente, como concentrarse porque así lo requiere, como ya se había anteriormente gracias al juego se desarrollan algunas habilidades sociales que son de gran utilidad en la vida del niño, el saber cómo relacionarse, como entablar una relación con las personas que se encuentren a su alrededor, el desarrollo social implica como a través de la interacción dentro del juego los niños van construyendo una relación con otros niños creando empatía en ellos mismos, comunicación, etc.

El desarrollo emocional otro de los pilares fundamentales en el juego porque ayuda a comprender y entender las emociones que a consecuencia de este surgen.

¿Los bebés no juegan? Claro que los bebés juegan a su manera, pero si juegan, el tipo de juego que predomina en esa etapa es la sensorial como por ejemplo cuando comienzan a mover sus manos, mover sus piernas, empiezan a seguir un juguete, o cuando sonríen

a las personas con las que se encuentran, posterior a ello la siguiente etapa es cuando los juegos son más simbólicos para ellos como por ejemplo representar una situación que han experimentado ya sea al papá y a la mamá, a la maestra, entre otros, se adentran al mundo de la imaginación, dando vuelo a la creatividad y después se encuentra el etapa de reglas en la cual los juegos que se realizan se constituyen a base de reglas como por ejemplo el avioncito, el escondite, la cuerda, etc.

Los juegos en el ámbito educativo siempre debe estar presentes para así llamar la atención e interés de los alumnos y ellos adquieran nuevas habilidades de forma propia.

CONCLUSION

En conclusión desde tiempo atrás el juego siempre ha sido fundamental en la vida del ser humano, siendo más notorio durante la infancia ya que es ahí donde los niños comienzan a relacionarse con otros niños y les parece una gran diversión jugar en todo momento.

Además que el jugar ayuda a desarrollar habilidades emocionales, sociales y cognitivas. Emplean comportamientos y actitudes, de igual manera ayuda a su capacidad de autoformación.

En la educación el juego también juega un rol primordial, cuando crean vínculos con sus compañeros van aprendiendo cosas nuevas y enriquecen los conocimientos que ya poseían.

Entonces el juego es la base principal ya que gracias a ello obtenemos un buen desarrollo y nos favorece en diversos ámbitos, enriqueciendo nuestros aprendizajes y haciéndolos significativos.

La importancia del juego en el desarrollo infantil recae en que cuando se convierta en adulto tendrá una buena salud mental, física y podrá relacionarse perfectamente con las personas que estarán a su alrededor.

BIBLIOGRAFIA

- ANTOLOGIA DE LUDOLOGIA
- <https://www.unicef.org/sites/default/files/2019-01/UNICEF-Lego-Foundation-Aprendizaje-a-traves-del-juego.pdf>
- <https://psikids.es/2020/03/04/la-importancia-del-juego/>